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Esta noche, queridos jóvenes, véanse un poquito en los ojos de sus 

papás, ¿qué estarían viendo?, ¿qué estarían descubriendo? Yo creo 

que, en el fondo, en los ojos de sus papás hay una ilusión, la ilusión de 

que mi hijo, mi hija, ha conseguido una identidad de excelencia. Yo no 

sé si cuando pensamos en esta palabra, nos damos cuenta de que 

significa mirar para arriba y la palabra excelencia tiene que ver con mirar 

por arriba de las cosas, la capacidad de mí para arriba.  

Los seres humanos siempre hemos admirado la excelencia de los 

demás y la hemos deseado para nosotros mismos. Esta palabra de 

excelencia viene a indicarnos un elemento superior de entre otros, como 

si el ser excelente indicase que se está más allá de lo que es la media 

de los demás o por arriba, pero tiene otro sentido y es, la persona que 

posee esta cualidad es alguien que proviene de lo alto. Excello, del 

cielo, y entonces se convierte en un dinamismo curioso, excelente es el 
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que sube, pero también es excelente el que baja, el que viene. Y yo creo 

que, en el fondo, esa conciencia de querer estar arriba, de venir de 

arriba, de ser de arriba, es algo que ha estado siempre dentro del ser 

humano y al mismo tiempo huir de los que nos degrada, de lo que nos 

hace menos, huir de lo que nos rebaja, también está dentro de ese lugar.  

No es casualidad que quien, como dice la Biblia, quien tienta a perder 

su condición en la narración bíblica del pecado al ser humano después 

de la creación, no es una jirafa, es una serpiente, la serpiente que se 

arrastra por el suelo, lo de abajo, en contraposición con el ser humano, 

quería ser justo como cabeza, la de arriba, excelente de toda la 

creación. 

Ser excelentes en esta Universidad tiene, en cierto sentido, una doble 

vertiente.  

Por una parte, la excelencia académica de la Anáhuac es una 

motivación a elevar el nivel del conocimiento que se da en la 

Universidad, que se imparte en la Universidad y esto, sinceramente, 

hace mejor a la Universidad, ustedes hacen mejor a la Universidad, 

están mejorándonos, y se hace mejor por su esfuerzo, por su lucha, por 

su afán de rendir un poco más, por el modo en que hacen ver que lo 

que tu Alma Máter te aporta es una riqueza tuya multiplicada por una 

Universidad.  

Sin embargo, también un programa de excelencia en una universidad 

como la Anáhuac, es también algo más rico, porque esto sería para dar 

diplomas y el día que quisiera Dios, esto se acabó. Hay algo más rico, 

y ojalá que todo el esfuerzo del Dr. Rangel, de Rossy, y de todo el 

equipo irrepetible que hay en la formación integral, ojalá que todo ese 
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esfuerzo haya logrado esto, que tú te interrogues si en tu interior hay un 

impulso a seguir creciendo. Que seas capaz de desarrollar la grandeza 

de la academia, ojo, no como algo unilateral sino como un componente 

especial de eso que llamamos y aquí lo repetimos y lo repetimos, la 

formación integral, que en sí es un objetivo. La formación integral lo que 

busca que tú seas un líder que emplea lo mejor de sí para servir a los 

demás.  

Emplear lo mejor de ti para servir a los demás, eso es ser líder en esta 

Universidad. Por eso, la excelencia académica no es una torre de cristal 

en la que uno se esconde o un lugar para decir “aquí estoy yo solito”, 

sino que es un trampolín para servir a quienes más lo necesitan. Los 

grandes genios del mundo realmente no han sido los teóricos, los 

grandes genios del mundo han sido aquellos que han sabido utilizar su 

conocimiento excelente para servir a otros. Chris nos habló de Bill Gates 

y de Steve Jobs, y estos dos hombres consiguieron dos cosas por 

primera vez en la historia, democratizar la comunicación y democratizar 

la capacidad de generar contenidos para trabajar.  

Bill Gates con el tema de las computadoras, y Steve Jobs con el tema 

de los teléfonos, y esto es algo muy rico, muy importante porque hoy no 

hay persona que no tenga un celular, - hasta aquí lo están consultando 

en estos momentos, ya hasta nos interrumpieron y sonaron como tres o 

cuatro veces -. Eso habla de que estamos en un mundo donde 

cualquiera puede comunicarse con cualquiera, o sea, cualquiera puede 

estar a disposición de cualquiera, o sea, cualquiera puede servir a 

cualquiera. 
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Eso es ser líder, esa excelencia académica, por lo tanto, cada uno tiene 

que verla no como un diamante solitario sino como el fruto conjunto de 

muchas otras personas, sus maestros, los programas, los compañeros, 

los coordinadores, para lograr en ustedes algo riquísimo, para lograr el 

ustedes que su capacidad sea algo que se potencie. La capacidad es 

algo que tienen, está clarísimo, la capacidad es algo que ustedes ya 

tienen, basta con ser capaz. ¿Por qué no todo el que tiene buenos 

conocimientos alcanza el éxito?  - Saqué 10 y para qué me sirvió -. Hace 

poco leí una noticia en la que una joven quemó su título universitario y 

a la obra la tituló “sin título”, ¿a quién le basta eso? Déjenme que les 

regales tres semillas en su corazón, la primera semilla es la semilla de 

su personalidad, ustedes vivan siempre en la excelencia con una forma 

de ser mejor, más rica, más intensa, más poderosa, más valiosa; su 

personalidad, nadie en el mundo es como tú, Dios te creó único, nadie 

es irrepetible y aquí tienen la posibilidad de decir qué hago con ese yo, 

cómo vivo, mi personalidad, cómo la quiero desarrollar. Está muy claro 

que las decisiones que tomes sobre tu personalidad influirán en tu 

futuro, influirán en tu vida e influirán en tu caminar.  

Tu personalidad marcará, dos, tu estilo de vida. Qué estilo de vida 

quiero tener, tú eliges, ¿quieres tener una vida apantallada con tablet, 

smartphone, computadora? ¿esa es la clase de vida que quieres? o 

¿quieres tener un estilo de vida propio donde puedas tener un 

proyecto?, la vida no está solamente hecha de presentes, la vida está 

hecha de semillas de futuro y a eso se les llama proyectos, ¿dónde 

están todos esos proyectos? ¿a dónde quieres que vayan tus 

proyectos? ¿cómo te ves? ¿ya te viste? ¿dónde te ves? Cuando tengas 
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mi edad, ¿dónde te ves? Dirán que son muy jóvenes para eso, pero ¿no 

es en los jóvenes el soñar verse? Tú eres el estilo de vida que tienes 

que llevar para lograr tu proyecto, ¿lo que hoy estás haciendo te lleva a 

dónde quieres ir? ¿lo que estás decidiendo como estilo de vida te lleva 

a dónde quieres llegar? Los valores van a ser aquellas decisiones que 

tú tomas y que digas: ¿esto me hace mejor, esto me realiza, esto me 

hace pleno, esto me hace excelente y eso no? ¿Cuánto vale un vaso de 

agua? El valor depende de donde estés y donde decidas estar. Cuáles 

van a ser tus valores, tu ética qué es tu bien y qué es tu mal, qué es tu 

camino de realización, qué eliges, a quién eliges, esos son los valores. 

¿Quién es Dios para ti, quién es tu comunidad para ti?, esos son 

valores, qué valores vas a tener, los tienes todo delante, porque en el 

fondo es que tú lo elijas, el punto es que elijas eso que te haga pleno y 

digas esto vale y esto otro me vale.  

Personalidad, estilo de vida y valores. Todo esto forma a tu persona, 

ahora los quiero invitar a que se piensen y se vean en un gran proyecto 

en el cual van cambiando poco a poco, ¿han pensado en sembrar en 

esta universidad? ¿alguno de ustedes se ve sentado el día de mañana 

ahí, junto al Mtro. Antonio Aldrette? No dejen de oír esa llamada y de 

servir a otros jóvenes desde la universidad.   

Se puede servir desde la empresa, desde la pedagogía, desde la 

educación, y si alguien tiene interés de servir desde la universidad, 

sepan que aquí van a encontrar siempre una puerta abierta, son los 

mejores alumnos, ¿no? Déjenme ponerles dos imágenes, la primera es 

que nunca dejen de mirar hacia arriba, en el libro de “Las dos torres”, 

hay una escena muy especial, Frodo ha sido mordido por Shiloh, han 
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llegado los orcos y se lo han llevado, Sam está escondido y va detrás 

de Frodo y él tiene el anillo, pero sabe que no es el portador del anillo, 

él va siguiéndolo para salvar a su amigo Frodo y de pronto en el camino 

todo desaparece, desaparecen los orcos, desaparece Frodo y comienza 

a creer que Frodo está muerto, ¿y ahora qué puedo hacer? ¿cómo 

puedo seguir adelante? A su alrededor hay sólo paredes, ¿qué puedo 

hacer? ¿cómo puedo pasar al otro lado? De pronto mira hacia arriba y 

ve la rampilla y el resto de la historia no se las cuento.  

Nunca dejen de mirar hacia arriba, cuando de pronto, jóvenes de 

VÉRTICE, se sientan en un callejón sin salida, acuérdense de Sam, 

mira hacia arriba y encontrarás el camino, y en esa hora oscura 

encontrarás la ayuda que necesitas y esa es la segunda imagen.  

En la vida hay horas oscuras, así es que hay que mirar para arriba y 

tener la certeza de que se es digno de merecer ayuda. Hay una frase 

que dice: “en Hogwarts siempre se prestará ayuda a quien la pida, 

siempre me he jactado de mi habilidad para jugar con las frases, las 

palabras son, en mí no tan humilde opinión, nuestra más inagotable 

fuente de magia, capaces de infringir daño y de remediarlo”, en este 

caso enmendaría mi frase inicial con esta otra, “en Hogwarts, siempre 

se prestará ayuda a quien la merezca”. 

Son jóvenes de excelencia, son jóvenes que quieren ser líderes, son 

jóvenes que quieren luchar, que eres digno o digna de valor, que son 

dignos de vencer en la comunidad. Recuerden que en la Anáhuac 

siempre encontrarán ayuda, sólo les pido una cosa, hagan que la 

Anáhuac siempre los merezca, y merezcan la ayuda de la excelencia. 

Que Dios los bendiga. 



7 

 

--ooOoo-- 

 


